
Protokoll des 
65. ordentlichen Verbandstages 
des Tanzsportverband Nordrhein-Westfalen e.V. 
am 30. Mai 2021 
 
 
 
TOP 1 Begrüßung durch die Präsidentin 
 
Die Präsidentin eröffnet den Verbandstag um 10:15 Uhr mit der Begrüßung der Delegierten 
der Mitglieder sowie der Gäste. 
Die besonderen Hygienemaßnahmen werden erläutert. 
 
Der Vizepräsident Dr. Klaus Meng erläutert für alle Anwesenden die Besonderheiten der 
Hybridveranstaltung, insbesondere die Vorgehensweise zu Wortmeldungen. 
 
Es wird auf das im Vorfeld veröffentlichte Protokoll des 64. Verbandstages verwiesen. 
 
 
 
TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Jens Wortmann erläutert die Formalia des Verbandstages sowie die entsprechende 
Anwendung des Tools Votes-Up zur Durchführung von Abstimmungen in der 
Hybridveranstaltung (Protokoll liegt an). 
 
Es wird eine Probeabstimmung durchgeführt, bei der 293 Ja-Stimmen abgegeben werden 
und 11 Enthaltungen erfolgen, sodass die Funktionsfähigkeit des Systems festgestellt ist. 
 
Die Verbandstagsleitung weist nochmals ausdrücklich auf die aufgrund der 
Coronaschutzverordnung erfolgte Abweichung von den Vorgaben der Satzung zur 
Durchführung des Verbandstages als Hybridveranstaltung hin und bittet die Mitglieder um 
Billigung des Vorgehens. 
 
Abstimmung über Durchführung des Verbandstages: 
„Billigen Sie die Durchführung des Verbandstages mit den von der Satzung abweichenden 
Rahmenbedingungen (Terminverschiebung, hybride Durchführung auf Grundlage des 
Gesetzes über Maßnahmen im Gesellschafts-, Genossenschafts-, Vereins, Stiftungs- und 
Wohneigentumsrechts zur Bekämpfung der Auswirkungen der COVID-19-Pandemie)?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    304 
 
  



Es folgt die Erörterung des um 09:58 Uhr per Mail in der Geschäftsstelle des Verbandes 
eingegangenen Antrages des ersten Vorsitzenden des TD TSC Düsseldorf Rot-Weiss e.V. 
(Kopie der Mail im Anhang) mit dem Wortlaut: 
 
„Hallo, 
 
der TD Düsseldorf rot weiss möchte einen Dringlichkeitsantrag Vorbringen. 
Wir würden die Satzungsänderung gerne auf den nächsten Verbandstag verschieben. 
Begründung: Die Änderungen wurden nicht sichtbar gemacht und waren deshalb nicht 
nachvollziehb 
 
Mit tänzerischen Grüßen 
 
Christian Scharte 
1. Vorsitzender des 
TD TSC Düsseldorf Rot-Weiss e.V.“ 
 
Zum Sachverhalt: Die Neufassung der Satzung, über die auf Antrag des Präsidiums unter 
TOP 9.1 abgestimmt werden sollte, war am 20.05.2021 mit dem Verbandstagsheft 
veröffentlicht worden. 
 
Die Verbandstagsleitung vertritt die Auffassung, dass der Antrag nur als Antrag auf 
Änderung der Tagesordnung in Form der Absetzung des TOP 9.1 verstanden werden kann, 
da ein Dringlichkeitsantrag dazu dient, Ordnungspunkte zwecks Abstimmung auf die 
Tagesordnung zu setzen und nicht von dieser abzusetzen. 
 
Anträge zur Tagesordnung sind gem. § 2 der Geschäftsordnung für Verbandstage 
spätestens zwei Wochen vor dem Tagungstermin schriftlich beim Präsidium einzureichen. 
 
Gem. § 12.3 der Satzung ist die endgültige Tagesordnung im Verbandstagsheft zu 
veröffentlichen und vom Verbandstag zu genehmigen. Dabei kann der Verbandstag die 
Reihenfolge der zu behandelnden Punkte ändern, solche absetzen oder hinzufügen. 
 
In diesem Sinne behandelt die Verbandstagsleitung den Antrag und stellt diesen zunächst 
zur Diskussion. 
 
Das Wort erhält das Präsidium, da der Antrag auf Neufassung der Satzung vom Präsidium 
gestellt wurde. 
Die Stellungnahme erfolgt durch den Vizepräsidenten Dr. Klaus Meng, der die Neufassung 
der Satzung in den Grundzügen erläutert und darauf verweist, dass eine nähere Begründung 
im Weiteren bei TOP 9.1 erfolgen soll. 
Der Schatzmeister des TD, Bernhard Brockmann, begründet den Antragnäher bezüglich der 
Bedeutsamkeit der Kurzfristigkeit der Information über die beabsichtigte Neufassung der 
Satzung. 
Das Präsidium vertritt die Auffassung, dass genügend Zeit zur Vorbereitung gegeben worden 
sei und verweist auf die Erforderlichkeit des Beschlusses vor dem VT 2022 sowie die 
Änderung bzw. Neufassung der nachgeordneten Ordnungen. 
Der 1. Vorsitzende des TSC Mondial e.V., Dr. Helmut Luchtenberg, gibt ein Plädoyer für die 
Verschiebung der Abstimmung ab. 
Es erfolgt eine weitere Stellungnahme des Vizepräsidenten, Dr. Klaus Meng, mit Hinweis auf 
die Veröffentlichung im Verbandstagsheft und die Vorbereitung der Abstimmung durch 
Erläuterungen. 
Der erste Vorsitzende des Die Residenz Münster e.V., Wolfram Wenner, verweist nochmals 
darauf, dass keine Zeit zur Einarbeitung gegeben gewesen sei. Eine Abstimmung im 
Vorstand wäre nötig gewesen und habe auch wegen der aktuellen Corona-Lage nicht 



erfolgen können. Er plädierte ebenfalls für die Verschiebung der Abstimmung über die 
Satzungsneufassung. 
 
Es folgt die Abstimmung: 
„Stimmen Sie zu, den Tagesordnungspunkt 9.1 Antrag auf Neufassung der TNW-Satzung 
von der Tagesordnung zu nehmen und die Behandlung auf den nächsten Verbandstag zu 
verschieben?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 298 
Stimmberechtigt:  303 
 
Ja:    140 
Nein:    101 
Enthaltung:     57 
 
Es folgt die Absetzung der Tagesordnungspunkte 9.2 - 9.7 durch Rücknahme der Anträge 
durch das Präsidium, das die Durchführung eines außerordentlichen Verbandstages zur 
Abstimmung über die Neufassung der Satzung sowie die Ordnungen ankündigt. 
 
Es folgt die Abstimmung über die Tagesordnung: 
„Stimmen Sie für die Genehmigung der Tagesordnung in der geänderten Fassung (ohne 
TOP 9.1 bis 9.7)?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    304 
 
 
 
TOP 3 Berichte des Präsidiums 
 
Die Berichte des Präsidiums liegen schriftlich vor und wurden mit dem Verbandstagsheft 
veröffentlich. 
 
 
- Bericht der Präsidentin: 
keine Ergänzungen; keine Fragen 
 
 
- Berichte der Vizepräsidenten 
keine Ergänzungen; keine Fragen 
 
 
- Bericht des Schatzmeisters 
keine Ergänzungen; keine Fragen 
 
 
- Bericht des Sportwarts 
Der Sportwart Ivo Münster führt ergänzend zu seinem Bericht aus, dass die  
Landesleistungszentren, in denen das Training im Rahmen der Bestimmungen der 
Coronaschutzverordnung stattfinden konnte, für 4 Jahre von LSB vergeben werden. Der 
Turnus ende in diesem Jahr. Noch lägen keine neuen Vorschläge vor. 
Er führt zur Integration Breaking aus, das seit letztem Jahr zum DTV gehöre und deshalb 
interessant sei, da es temporär in die olympischen Sportarten aufgenommen worden sei. 
Es bestehen keine Fragen. 



 
 
- Bericht der Lehrwartin 
keine Ergänzungen; keine Fragen 
 
 
- Bericht des Pressesprechers 
Ein Bericht liegt wegen der Besonderheiten der Coronapandemie nicht vor. 
Es bestehen keine Fragen. 
 
 
- Bericht der Fachwartin für Schulsport und Soziales 
keine Ergänzungen; keine Fragen 
 
Die Fachwartin für Schulsport und Soziales, Juliane Pladek-Stille, nimmt die Bekanntgabe 
der Förderpreise Schuko und Kiko 2021 im Rahmen des Verbandstages vor. Sie hebt das 
besondere Engagement aller zu ehrenden Vereine gerade in der Corona-Pandmie hervor. 
 
 
- Bericht des Jugendvorsitzenden 
keine Ergänzungen; keine Fragen 
 
Im Anschluss ergänzt die Präsidentin im Hinblick auf den Breitensport, dass auf Anregung 
für das DTSA die Urkunden und Medaillen zukünftig sofort übergeben werden. Die Vereine 
werden dabei durch den Verband unterstützt werden. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Anwesenheit 
 
Es waren 22 stimmberechtigte Personen anwesend, davon 21 Delegierte und 1 
Ehrenmitglied mit einer Gesamtzahl von 304 Stimmen 
 
 
 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Bericht der Kassenprüfer liegt schriftlich vor und wird von Stephan Potthast verlesen. Es 
wurden keine Beanstandungen oder Unregelmäßigkeiten festgestellt. 
Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Präsidiums vor. 
 
 
 
TOP 6 Entlastung des Präsidiums 
 
Der Sportwart des 1. TSC Emsdetten „young & old“ e.V., Julian Schulte-Austum, beantragt 
die Entlastung des Präsidiums. 
 
Es folgt die Abstimmung: 
„Stimmen Sie der Entlastung des Präsidiums zu?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    304 
  



TOP 7 Wahlen 
 
Die Verbandstagsleitung bestimmt als Mitglieder des Wahlausschusses: 
- Udo Grisail 
- Jürgen Quandt 
- Uwe Hensgens 
 
 
7.1 Ergänzungswahl Kassenprüfer 
 
Tobias Eckrath scheidet satzungsgemäß als Kassenprüfer aus. 
Als Nachfolger wird Tim Wattenberg vorgeschlagen. 
 
Abstimmung: 
„Stimmen Sie der Wahl von Tim Wattenberg zum Kassenprüfer zu?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    304 
 
Tim Wattenberg nimmt die Wahl an. 
 
 
7.2 Ergänzungswahl Verbandstagsleitung 
 
Jens Wortmann scheidet satzungsgemäß als Verbandstagsleiter aus. 
Er wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
 
Abstimmung: 
„Stimmen Sie der Wahl von Jens Wortmann zum Verbandstagsleiter zu?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    303 
Nein:        0 
Enthaltungen:       1 
 
Jens Wortmann nimmt die Wahl an. 
 
 
 
TOP 8 Genehmigungen und Bestätigungen 
 
8.1 Genehmigung des Haushaltsplans 2021 
 
„Stimmen Sie der Genehmigung des Haushaltsplans 2021 zu?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    304 
 
 
  



8.2 Bestätigung des Haushaltsplans der Jugend 
 
„Stimmen Sie der Bestätigung des Haushaltsplans der Jugend zu?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    304 
 
 
8.3 Genehmigung des Haushaltsrahmenplans 2021/2022 
 
„Stimmen Sie der Genehmigung des Haushaltsrahmenplans 2021/2022 zu?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    304 
 
 
8.4 Bestätigung des Lehrgangsplans/Rahmenplans 2021/22 
 
„Stimmen Sie der Genehmigung des Lehrgangsplans/Rahmenplans 2021/2022 zu?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    304 
 
 
8.5 Bestätigung des/der Jugendvorsitzenden 
 
„Stimmen Sie der Bestätigung des Jugendvorsitzenden zu?“ 
 
„Stimmen Sie der Genehmigung des Haushaltsrahmenplans 2021/2022 zu?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    304 
 
 
 
TOP 9 Anträge des TNW-Präsidiums 
 
9.8 Antrag auf Ernennung von Rüdiger Konopatzki zum Ehrenmitglied 
 
„Stimmen Sie dem Antrag auf Ernennung von Rüdiger Konopatzki zum Ehrenmitglied zu?“ 
 
Abgegebene Stimmen: 304 
Stimmberechtigt:  304 
 
Ja:    303 
Nein:        0 
Enthaltung:       1 
 



TOP 10 Weitere Anträge 
 
Es liegen keine weiteren Anträge vor. 
 
 
 
TOP 11 Verschiedenes 
 
Der Tanzsportkreis Sankt Augustin e.V. sowie der TSC Mondial e.V. danken dem Präsidium 
für die Leitung des Verbandes in der Corona-Pandemie und attestieren hervorragende Arbeit 
nach anfänglichen Schwierigkeiten. 

Der Sportwart Ivo Münster dankt für die Worte und richtet einen besonderen Dank an 
Andreas Picker für dessen Arbeit in der gesamten Phase. 
 
Die Präsidentin schließt mit dem Schlusswort. 
 
Der Verbandstag endet um 11:55 Uhr. 
 
 

 
Jan Constantin Backes 
 

 
Wolfgang Kilian 
 

 
Jens Wortmann 


